



## Opinión

Alberto Tacón  
Seremi del  
Medio  
Ambiente



### Los Ríos ante el desafío de los residuos

Cada 17 de mayo se conmemora el Día Mundial del Reciclaje, y en la región de Los Ríos esta fecha adquiere un sentido crítico. Hoy, la región cuenta con un único sitio de disposición final de residuos domiciliarios, el Vertedero Morrompulli, que no cumple con los estándares ambientales y enfrenta un cierre inminente. Esta situación llevó a declarar una emergencia preventiva regional, ante el riesgo sanitario de su clausura sin una alternativa disponible.

Frente a este escenario, el gobierno ha impulsado diversas acciones. Entre ellas, la conformación de la Secretaría Ejecutiva de Residuos y Economía Circular (SEREC), formalizada en diciembre de 2023, que convoca a actores regionales como el Gobierno Regional y la Delegación Presidencial, SUBDERE, Seremi de Salud, municipios y asociaciones, entre otros. A través de subcomisiones técnicas, se han coordinado medidas clave, como el desarrollo de una estrategia regional de residuos y planes locales de valorización de residuos orgánicos en las 12 comunas.

En este proceso, la SEREMI del Medio Ambiente ha cumplido un rol clave para la articulación y coordinación de esfuerzos, lo que ha sido fundamental para avanzar en la construcción de una estrategia regional, incorporando normativas como la Ley REP y la ENRO.

Esta colaboración demuestra que, en la urgencia, hay también una oportunidad. Pero esta transformación requiere el compromiso de todas y todos: separar, reducir y compostar en casa son actos simples pero decisivos. Todos somos protagonistas en esta tarea común; el éxito de la política pública comienza también con nuestras decisiones cotidianas.

